
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和２年第３回定例会 

 

質問順位   １      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災行政無線の音声案内について 

本市においては、防災行政無線の音達調査を実施するなど、市民の皆

様への情報提供に努めていますが、未だに「まったく聞こえない」「何

を言っているのかわからない」などの声が届いています。 

そこで聞き逃しを防ぐためにテレホンサービスを導入し、正確な情報

伝達に努めるべきと考えます。本市のご見解をお伺いします。 

 

２．プラスチックごみ削減に向けての取り組みについて 

プラスチックごみによる、深刻な海洋汚染を食い止めるため、各国が

排出量を削減する取り組みに力を入れており、日本においても容器や包

装などの使い捨てプラスチックごみの排出量の削減や、使用済みプラス

チック製品のリサイクルや、再利用などを進めるとしています。そこで

本市においても、プラスチックごみの削減に向けて具体策を策定すべき

と考え、ご見解をお伺いします。 

 

３．多胎育児への支援について 

双子や三つ子などの多胎児の子育てには、さまざまな困難が伴いま

す。国においては、２０２０年度予算に多胎妊産婦への支援を初めて計

上し、外出の補助や育児の介助を行う育児サポーターを派遣する事業を

行うことにしています。本市においても多胎育児への支援に取り組むべ

きと考え、ご見解をお伺いします。 

 

４．新生児聴覚検査費の助成について 

新生児聴覚検査で、難聴児を早期発見し早期に療育を開始することに

より、難聴の生活の質が大幅な改善につながると言われています。また

公的補助があることで、受診率が異なると言われており、すべての新生

児が聴覚検査を受けられる体制が求められています。そこで本市におい

ても助成すべきと考え、ご見解をお伺いします。 

 

５．道路の異常などを通報するシステムの導入について 

市内の道路補修が必要な箇所などを市民の皆様から通報していただ

くシステムを導入し、早期発見・早期対応につなげようと取り組んでい

る自治体があります。安心・安全の街づくりの一環としても導入すべき

と考え、ご見解をお伺いします。 
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質問順位   ２      議席番号    ６番      氏 名  遠 藤 泰 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．福祉問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人事行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①手話言語条例について 

平成２９年第３回定例会において手話言語条例の一般質問しました

が、当時の答弁は、調査・研究するとの回答でした。３年が経過し当時

の１０１自治体から３５４自治体へと３倍を超える自治体が手話言語

条例を制定しております。当市の検討状況について、お伺いします。 

 

②認知症対策について 

新型コロナウイルス感染拡大に伴い、行事やイベントが中止となり、

様々な活動が縮小しております。こうした中、広島大学の調査では、生

活の変化や外出自粛などにより、認知症の機能の低下など症状が悪化す

るなどの影響が出ているとのことです。 

当市においてもオレンジカフェ（認知症カフェ）が休止となっていま

したが、コロナ禍における認知症対策についてお伺いします。 

 

①職員採用について 

 今後、再任用職員の増加が見込まれると思いますが、今年度の職員採

用募集においては、一般事務大卒は７人程度、薬剤師３人程度、助産師

又は看護師１５人程度の予定人員とあり、それ以外の一般技術大卒、消

防士大卒、一般事務高卒など１０の試験職種においては若干名の採用予

定となっています。今年度の行政職と消防士の採用予定についてお伺い

します。また、計画に沿って採用しているものと思いますが、年度ごと

の職員数についてお伺いします。（令和２年度～令和５年度） 

 

②社会人経験者採用の意義について 

 今年度も社会人枠の募集がされています。英語通訳や建築士などの有

資格者については業務上不足している人員を確保する目的があると思

われますが、一般事務において５年以上民間企業経験者に求める意義

（メリット）についてお伺いします。 
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質問順位   ３      議席番号    ８番      氏 名  佐々木 卓 也  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．三沢市の観光復興

への取り組みにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．地球温暖化対策の

推進について 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症拡大により大打撃を受けた市内経済を復活

させるために最も効果的なものの一つが、関連業種への波及効果が大き

い「観光の復興」であると考えることから、次の３点についてお伺いし

ます。 

（１）三沢市の今後の観光戦略について 

（２）三沢駅や三沢空港、そして三沢市につながる道路への歓迎看板 

設置について 

（３）三沢駅前交流プラザ「みーくる」の活用による観光 PRについて 

 

 地球温暖化に伴い、人類存続に関わる深刻なリスクが発生すると言わ 

れています。 

 人と自然が共生できる持続可能な地球を将来世代に残していくため、 

私たちは今、できることから始めていく必要があると考えることから、 

次の２点についてお伺いします。 

（１）三沢市の「ゼロカーボンシティ」（二酸化炭素排出実質ゼロ）表明 

について 

（２）市役所へのＥＶ（電気自動車）充電スタンド設置について 
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質問順位   ４      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 安保関連法が施行されて以来、米軍と自衛隊の一体化が進み、三沢基 

地の機能強化、訓練強化が顕著となっている。Ｆ３５戦闘機等の配備に 

より騒音被害や墜落事故の危険性、また、米軍人等の事件事故による市 

民生活への影響が懸念されている。このことをふまえ以下について市の 

見解と対応について伺う。 

１．令和元年における米軍、自衛隊、また、共同訓練の実施状況と米軍 

人等による事件事故の状況はどのようになっているか伺う。 

２．渉外知事会、その一員である三村県知事が「現状をこえた更なる基 

地機能強化は認められない」「日米地位協定の見直しを求める」とする

立場をとっているが、市としての立場はどうか、市長の見解を伺う。 

３．オスプレイＣＶ２２が横田から飛来し、三沢で訓練を行っているが、

市民への事前通告がなされていない。事故率の高いオスプレイの三沢

での訓練について、三沢市に対しどのような経緯で訓練実施の通告が

なされたのかを伺う。 

 

コロナ感染症は依然として終息を見通せないなか、死亡者、重症者が 

第一波の時より少ないとし、政府は感染予防策をとりながらの経済活動

を進めようとしている。しかし、経済活動を進めれば、感染拡大は収ま

らず、秋から冬にかけての第三波の更なる感染拡大が懸念される。そこ

で以下についての対応を伺う。 

１．無症状の感染者からの感染拡大を抑止するためのＰＣＲ検査の拡充

が求められる。七戸町で実施している抗原検査を市として取り組む考

えはあるか伺う。 

２．コロナ禍でのインフルエンザの流行による医療機関での混乱が危惧

されることから、ワクチン接種の推奨を国が示しているが、高齢者、

持病を持った方、幼児、小・中学生へのワクチン接種の無料化を市独

自で実施してはどうか。 

３．県外からの移動者やコロナ感染者に対する誹謗中傷、偏見などの差

別が問題視されている。市の対応策を伺う。 

４．コロナ禍の影響による収入減少世帯に対し市税や公的料金への減

免・免除支払い猶予の制度がある。活用するためには申請しなければ

受けられない。対象者に向けて、制度の周知徹底が求められる。申請

状況と対策を伺う。 
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質問順位   ５      議席番号    ７番      氏 名  下 山 光 義   

 

質問方式 一問一答  質問時間  １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育問題 

１．市庁舎における感染症対策について 

新型コロナウイルス感染者が全国的に増加しており、不測の事態を

視野に入れての感染症対策が必要とされております。当市においても

多くの市民が利用する市庁舎での感染症対策は万全である必要がある

と思います。 

そこで、当市では市庁舎における感染症対策として、どの様な取り

組みをされているのかお伺いします。 

 

２．ごみ焼却施設整備事業について 

三沢市清掃センター内のごみ焼却施設は、令和５年４月１日の運用

開始を目指し現在は本工事着手の為に、燃やせるごみの計量場所を変

更して対応されている事と思います。 

そこで、市民が利用する際に変更後のごみ計量場所の利便性等につ

いて、どの様な対策を考えているのかお伺いします。 

 

１．小中学校でのコロナウイルス感染症対策における学校行事、課外特 

別行事等について 

当市の小中学校におけるコロナウイルス感染症対策では、教育委員

会と校長会による十数回の対策会議をはじめとし、教育関係者が総力

を結集して対策に取り組んでこられた事と思います。 

そこで、生徒や保護者が楽しみに待ち望んでいる秋の運動会等の学

校行事、課外特別行事に、どの様な対策で取り組んでいくのかお伺い

します。 

 

２．小中学校における熱中症対策について 

市内の小中学校も夏休みが終了し２学期が始まり、生徒は厳しい暑

さのなかでの授業が再開されております。この時期の授業のなかで体

育館や屋外での授業が熱中症のリスクが高いと言われております。 

そこで、当市では体育館や屋外での授業に際し、どの様な対策を講

じて臨んでいるのかお伺いします。 
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質問順位   ６      議席番号    ２番      氏 名  久保田 隆 二  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

動画の活用について 

  市では、現在ＩＣＴ推進プロジェクトチームを立ち上げ、ＩＣＴに

係る調査・研究を進めていることと思いますが、ＩＣＴ推進に関連し、

「動画の活用」について、三沢市の方針を次の通り質問致します。 

 ①ＭＣＴＶ（三沢市ケーブルテレビジョン自主放送）の目的や必要性

等について 

 ②ネットdeマックＴＶ・facebook動画・YouTube活用について 

 ③動画を活用した行政情報のＰＲや市民教育について 
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